

## Diagonales : Le paradoxe de l'hapax

22-07-2016

Un hapax est un mot dont on ne connaît qu'une seule occurrence dans la littérature. C'est généralement un néologisme issu de l'imagination d'un écrivain. Parfois aussi la conséquence d'une coquille, d'un lapsus ou d'une faute d'orthographe. Google ne cache pas son ambition de dresser l'inventaire de tout ce qui est publié, partout et depuis toujours. Il y a pourtant une liste que le moteur de recherche ne pourra jamais établir : celle des hapax.

Afficher une telle liste ferait en effet perdre à ses termes leur statut d'hapax. A la façon de Groucho Marx quand il déclare : "Je ne ferai jamais partie d'un club qui m'accepterait pour membre".

Jean-Jacques  
Salomon

[jjsalomon@oomark.com](mailto:jjsalomon@oomark.com)